

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVIII.—Número 9.386.

SUSCRIPCIÓN Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Miércoles 13 de Julio de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 5

DEL MOMENTO

## EL ARMISTICIO ANGLO-IRLANDÉS

Por fin, después de unos años de cruentas luchas, se ha concertado un armisticio, entre Irlanda e Inglaterra, pactado entre David Lloyd Georges y el jefe del movimiento irlandés De Valera.

Este armisticio constituye uno de los acontecimientos más principales de los que han ocurrido en Europa, después de la guerra europea, y tiende a resolver una cuestión planteada hace ya muchos años, y que en toda ocasión ha constituido uno de los problemas más importantes que han conmovido el archipiélago británico.

Una parte de Irlanda, el Sur, separada de Inglaterra por hondas divergencias, ha venido demandando ora su independencia, ora una amplia autonomía, aspiración que en una y otra forma no había querido atender Inglaterra.

Este espíritu de independencia, cada vez más arraigado venía provocando sucesivos conflictos, bien entre Irlanda y la metrópoli, bien en Irlanda misma, entre los condados del Sur—abiertoamente separatistas—y el condado de Ulster, del Norte, que se ha mostrado siempre fiel a Inglaterra y decididamente partidario de mantener la unión a toda costa.

En diversas ocasiones fué llevada esta cuestión al Parlamento inglés, y poco antes de la guerra se prometió a Irlanda una amplia reforma política que la daría un estado de plena autonomía.

Mientras se estudiaba la reforma prometida, provocóse el conflicto europeo, el cual impuso una dilación a la solución del conflicto.

Irlanda entonces, impaciente, olvidando las poderosas razones que habían obligado a Inglaterra al aplazamiento de la cuestión, y aprovechándose de la difícil situación que la guerra había creado para la metrópoli, se sublevó luchando por su independencia. Inglaterra pudo reprimir sin gran esfuerzo el movimiento irlandés y a los pocos días, el jefe del mismo, Casement, pagaba con la última pena el fracaso del intento.

Esta sublevación que Inglaterra estimó como el rompimiento del pacto estipulado, aplazó indefinidamente la solución del conflicto, agudizándolo cada vez más.

Organizáronse en Irlanda los ejércitos de *seín-feiners*; los parlamentarios irlandeses del Sur, constituyeron una república, y apenas terminó la guerra, el conflicto tornóse sangriento, y en Cork y en Dublín, los desórdenes se sucedían.

Los irlandeses atacaban constantemente los puestos y retenes de soldados ingleses; asaltaban, saqueaban e incendiaban las delegaciones de la metrópoli, lo cual provocaba duras represalias por parte de los ingleses.

El conflicto, cada vez más grave, hizo que recientemente, el Rey Jorge, dirigiera un llamamiento a todos hacia la paz, llamamiento que fué acogido prestamente por su primer ministro David Lloyd Georges, quien a su vez propuso a los irlandeses una tregua, para poder estudiar y en su caso resolver, cuestión tan árdua como espinosa.

El jefe irlandés De Valera, aceptó la invitación de Lloyd Georges, y tras las negociaciones del caso, acordóse un armisticio, el cual comenzó anteayer, armisticio que se manifestó desde el primer momento, pues desarmóse la guardia republicana sin que ocurrieran incidentes dignos de tenerse en cuenta, y que evidencióse con las manifestaciones de agrado de que fué objeto por parte de los irlandeses, el general inglés que manda las tropas que están allí de guarnición.

Han comenzado las negociaciones y estudios previos para ver de buscar una solución satisfactoria para todos.

¿Quedar solventado el conflicto de una vez y para siempre?

Laboriosas gestiones tendrán que hacerse, y no se nos escapen las dificultades inmensas que tendrán que vencer los que han tomado a su cargo resolver problema tan intrincado.

De todas maneras, esta solución será a base de una amplia autonomía para Irlanda, bien general, bien a determinados condados. Sería muy posible que aquella se redujera a los condados del Sur.

Sea cual fuere la solución del conflicto, celebrémosla. El conflicto irlandés venía costando a unos y a otros innumerables sacrificios y víctimas.

Celebremos que acabe tal estado de violencia y que la paz, base del bienestar y del engrandecimiento de los pueblos, se instaure.

La solución que surja de las conferencias que van a celebrarse, habrá de beneficiarles. No tan solo pondrá fin a la terrible contienda que venían sosteniendo, sino que para Irlanda significará una satisfacción—más o menos amplia—a sus anhelos, y para Inglaterra la resolución del problema más grave e inquietante que venía pesando sobre ella.

## VARIEDADES

### La isla más solitaria del mundo.

Al examinar el mapa del mundo obtenemos la impresión de que es imposible navegar por los mares muchos cientos de kilómetros sin encontrar tierra, y, sin embargo, hay parajes en que los barcos se encuentran a más de mil millas de la costa más cercana.

Navegando con rumbo noroeste desde San Francisco de California se llega a un punto en donde la tierra más cercana, en todas las direcciones, se encuentra a mil quinientos kilómetros de distancia.

Quinto tanto sucede si el viaje se hace con rumbo sudeste desde el punto más meridional de la península de Kamchatka o en Siberia Oriental.

Entre el cabo de Hornos y el Océano Índico meridional hay una distancia de más de cuatro mil ochocientos treinta kilómetros hasta la isla más cercana que es la más solitaria del mundo y se conoce con el nombre de isla de Kerguelen.

### La fotografía submarina

Los primeros ensayos de fotografía submarina se remontan a 1856, pero en aquella época el arte fotográfico estaba tan incompleto que los resultados fueron muy mediocres.

Treinta años más tarde, Butan mejoró los procedimientos, y poco después Pau obtuvo vistas muy interesantes.

Sólo en 1911 la fotografía submarina llegó al grado de perfección que la caracteriza hoy.

El doctor Ward ha instalado un taller de fotografía subacuática en donde se han sacado pruebas muy interesantes de crustáceos, peces, etc.

El doctor Ward ha llegado hasta tomar films cinematográficos que le han permitido hacer curiosas comprobaciones sobre diversas particularidades de la locomoción en el agua.

Pero como en ese marco fleticio el campo de estudios era naturalmente restringido, M. Williamson ha creado un aparato que permite las mismas investigaciones en plena mar. Un tubo vertical, extensible a la manera de los acordeones y hecho de hierro y materias impermeables parte del puente de un barco y llega a una cabina esférica en la cual el operador se instala con su aparato.

Ante el objetivo se abre un ancho tragaluz de cristal muy grueso; un gran cono exterior elimina los rayos perjudiciales.

Como el alumbrado natural es generalmente insuficiente para las instantáneas, pasados los diez metros de profundidad, el sujeto está vivamente iluminado por nueve lámparas eléctricas de mercurio de Cooper Hewitt, cuyo poder es de más de veinte mil bujías.

Nuestros colaboradores

## Desde Manila

### Democracia filipina

Filipinas desconoce el sindicalismo; en Filipinas no hay anarquistas, ni agitadores de masas, ni terrorismo, ni saqueos. Aquí se desconocen las huelgas violentas; capital y trabajo no se miran con rencor; se amalgaman, se ayudan, y con el tiempo llegarán a confundirse.

Esto, para los que llegamos de España, es una cosa incomprensible; es una realidad que no alcanzamos, y, hasta que la palpamos nos parece vivir en un sueño o estar habitando un planeta distinto al nuestro.

Y no es que los capitalistas o patronos sean aquí más tontos ni mejores que los de España; ni tampoco es que los obreros sean menos listos ni más esclavos. No. Lo que ocurre es que hay en Filipinas menos leyes y más justicia; menos caciques y más libertad; más disciplina y menos esclavos. Filipinas marcha paralelamente con el resto del mundo civilizado porque la alimenta la savia de cerebros jóvenes y no de fósiles que viven todavía en el ambiente de las edades pretéritas.

Dos hechos que he presenciado serán suficientes para justificar mis afirmaciones.

Cuando las fábricas de tabaco durante la guerra aumentaron sus ingresos, sin necesidad de la petición obrera los patronos les fueron aumentando gradualmente los jornales hasta un 60 y 70 por

ciento; sin embargo, ahora que los beneficios han disminuido, han aceptado los obreros una rebaja de un 20 y 10 por por ciento, todo ello sin violencias, sin necesidad de intervenciones militares, sin cárceles, ni odios.

Hace dos días, la Compañía de los Ferrocarriles al renovar su Junta de Directores ha creído saludable para sus propios intereses que en la nueva Junta figurara en calidad de Director uno de los obreros, y a este fin se ha procedido a una elección entre todos los obreros y empleados de la Compañía habiendo elegido por sufragio al compañero Juan M. Gutiérrez que ha obtenido seis mil y pico de votos. Los ferrocarriles son del Gobierno!

Así se comprende que no sean necesarias aquí las titánicas luchas que se observan en España. Así se comprende que pueda un pueblo prosperar, hacerse grande inmensamente grande como los Estados Unidos que en solo ciento cuarenta años ha sido capaz de ponerse a la cabeza del mundo.

Filipinas practica con fervor la escuela americana.

Cirer Samaudi.

Manila, 13 mayo 1921.

## Raquel Meller no volverá a trabajar

Dice El Imparcial, de Madrid:

Leemos en nuestro festinado colega *El Día*, que Raquel Meller, la artista incomparable a la que acabamos de aplaudir después de triunfal viaje por el extranjero, se halla en grave peligro de muerte. La enfermedad que la tiempola aquejaba se ha agudizado en estos últimos días y, según noticias de París, el ilustre doctor Faure, requerido por el señor Gomez Carrillo para dictaminar de un modo franco, ha expuesto con toda la crudeza del caso la dura verdad, el estado de Raquel es grave. La más eficaz intervención de la Ciencia nada podrá hacer si no se opera un milagro, como vulgarmente se dice.

Caso de que Raquel Meller salve la vida, según el doctor Faure, quedará inutil para su trabajo artístico.

Fervientes admiradores de Raquel Meller y buenos amigos de su esposo señor Gomez Carrillo, hacemos votos por que el doctor parisino yerra en su pesimista diagnóstico y Raquel viva y viva para su arte.

## LA CAMPAÑA CONTRA EL RAISULI

### Impresiones del campo enemigo

Tetuán 9.—Desde las últimas operaciones hasta hoy el enemigo muéstrase quebrantadísimo sin haber hostilizado las posiciones nuevas ni ninguno de los servicios de comunicaciones y convoyes en toda la extensa zona ocupada hasta los valles del río Jarrub y Mehacen. Diferentes confidencias recibidas del campo aseguran que en la última operación los caballos de Beni Humerá sufrieron 16 muertos; 18 los de Yacub, una de las más importantes fracciones de Beni Arós, y 19 muertos los soldados del Raisuli llegando en todas las demás fracciones a un total de más de cincuenta muertos y unos doscientos heridos de todos los aduses.

Casi todas estas bajas fueron ocasionadas por granadas y metralla de artillería, que hizo blancos admirables, viéndose caer los proyectiles sobre los grupos que intentaban ocupar, en nuestra retirada, los puentes avanzados de protección que habían establecido nuestras tropas.

La artillería bombardeó el día del combate los lugares de concentración de la harka, dispersándola y obligándola a refugiarse en las montañas. Dicen los confidentes que hay muchos heridos entre los enemigos con tres y cuatro heridas, causadas por el tiro certero de las ametralladoras.

Las impresiones del campo son muy favorables, pudiendo considerarse sometida la última facción rebelde de Beni-Ider, quedando ya bajo nuestro dominio toda esta cabila. Considerárase que estas operaciones de Beni Arós son las más importantes de conjunto y combinación de columnas que actúan por distintos frentes, de todas las realizadas en Yebala.

Dicen que el Raisuli tiene el propósito de refugiarse en el santuario de Muley Abdeselem, en Beni Arós, confiando en que Berenguer no atacará los lugares sagrados por respeto a los sentimientos religiosos de los musulmanes. Desde el santuario intentará el Raisuli pactar las condiciones bajo las cuales se someterá a España.

## Deportivas

### Fútbol.—Concurso Copa Ayuntamiento.

Se celebró el pasado domingo en el campo del Alfonso XIII, el anunciado partido entre los equipos «U. P. M.» y «Cruz Roja».

Se nos dice que apesar de ser el juego igualado el encuentro fué aburrido, soso. Los de la «Cruz Roja» tiraron un *penalt*

en la primera mitad y dos en la segunda; dos de ellos les fueron parados y el otro les dio el triunfo.

Los de la «U. P. M.», tiraron también otro, que fué a *goal*.

Arbitró el jugador del «Balears», Ribas. Asistió poco público.

### Protectora y Reserva Alfonso XIII

En el campo de la primera de dichas sociedades se celebró este encuentro a beneficio de Ferrer (a) *Macareno*, lesionado jugando un partido del Concurso Copa Ayuntamiento.

Arbitrando Miguel Llauger se alinearon los equipos:

«Reserva Alfonso XIII.»—Mas que el Reserva presentaron los *alfonstinos* una *ensalada rusa*. Al lado de los jugadores Verd, Estarellas y Font, del primer equipo, Alberti del tercero; Barón que nacido en el «Alfonso», había jugado toda la temporada en «La Protectora» ha regresado a los suyos; Vila, jugador últimamente de «Veloz». Completaban el team los verdaderos *reservistas* Socias. Busquets, Cubi, Tomas y Boira.

«Protectora» (Primero)—Bosch, Nicolau, Crespi, Carrigosa, Mellians, Vich, Güell, Payés, Benito, Valls y March.

Debutaban Valls, procedente de la «Asistencia», y el inglés Vallians, siendo esperado con interés el juego de este último. Como si todos los británicos nacieran fenómenos futbolísticos! Actuó también Benito, que no hace quince días jugó con el «Español». Señores ¿a qué equipo pertenece Benito?

De buenas a primeras arremeten con entusiasmo los blancos, saliendo Boira, que cae, y defende Tomás de cabeza un *goal* seguro.

Piteñini a dos pasos *schota* y para muy bien Bosch.

El viento es favorable a la «Protectora», que domina ligeramente. Corner contra este, que tira Barón y no tiene consecuencias. Termina la primera parte con empate a cero.

En la segunda domina el «Alfonso», con algunas peligrosas escapadas de los delanteros de «La Protectora». *Schot* de Vila que da en el larguero, remata Font de cabeza y para Bosch. Otro *chut* de Barón y el portero lo para tirándose al suelo. Nicolau incurre en *penalty*, que tirado por Socias vale el primero a su equipo.

Se suceden los *corners* contra la portería de los blancos.

Un *schot* es desviado por un defensor, sale Bosch, le escapa un balón y penetra en la red...

Otros varios *corners*. Pase de Font a Socias, este lanza un cañonazo y el balón penetra. Un *goal* bueno de verdad.

Termina el partido con el resultado de 3 a cero favorable al «Alfonso».

En la primera parte jugaron los muchachos de «La Protectora» muy bien y desconcertados y especialmente muy cansados en la segunda. Se nota la falta de entreno. El inglés no nos convenció mas que los primeros quince minutos; en la segunda mitad estaba hecho polvo.

Del «Alfonso» Verd estuvo superior siendo el eje del equipo; sin el otro hubiera sido el resultado. Estaban en la primera mitad desorientados, sin entenderse, cosa muy natural dada la composición del equipo. En la segunda mitad jugaron bastante de conjunto, especialmente los diez minutos últimos.—*Verdades*.

Un negro pasa por la calle, llevando una pipa completamente «colotada».

—Mira—dice un curioso,—debe ser tan buena esa pipa, que hasta ha ennegrecido al hombre que la fuma.

## CURIOSIDADES

### La siesta

Hay personas que se encuentran perfectamente durmiendo un poco después de comer o permaneciendo sólo acostados sin dormir. En los países cálidos la siesta está recomendada y parece favorable.

En todos los países los niños y los animales duermen después de alimentarse; pero hay otras personas, sobre todo los individuos rigurosos, que si duermen después de una comida abundante, experimentan al despertar cierta torpeza y malestar, y a veces dolor de cabeza, que no se disipa fácilmente. A éstos siesta mejor pasear después de la comida.

La siesta está contraindicada en los nerviosos, porque les permite pensar demasiado en sí mismos y observarse de una manera minuciosa, por falta de otra ocupación.

A éstos conviene más el ejercicio; pero no debe ser violento después de comer. Comense ha comprobado un retardo en la digestión de los perros, a los cuales se les hacía correr después de comer, y Salvioni ha demostrado que bajo la influencia de un ejercicio muscular fatigoso, se verifica una disminución de la secreción clorhídrica en el estómago.

Por lo tanto en lo que se refiere a la siesta, no hay que mostrarse absoluto en ningún sentido. Si se trata de dispépsicos debilitados, les convendrá la siesta, sobre todo en la época de los calores, en cambio los individuos nerviosos o que coman mucho, deben más bien hacer un ejercicio moderado, que es tan favorable a la regularidad de la digestión como es perjudicial la fatiga.

## Por Telégrafo

### La política

Habla el Subsecretario de la Presidencia

Madrid 12 (2:30 t.)

(Urgente)

El Subsecretario de la Presidencia dijo que el Consejo de mañana se reunirá a las cinco de la tarde.

En la Presidencia se reciben telegramas de Valencia pidiendo al Gobierno que otorgue la Grandeza de España al conde de Montornes, y otros de Galicia pidiendo la efectiva aplicación de la Ley Besada, de 11 de agosto de 1918 sobre el repartimiento de consumos.

### Altos cargos

En la firma de Hacienda figuran los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión del Subsecretario Sr. Esteve.

Otro id. nombrando para sustituirle a don José del Moral.

Otro id. sustituyendo a éste en la Dirección General de la Deuda, don José M.ª Cervantes.

### Toma de posesión

Madrid 12 (9:15 n.)

(Urgente)

Han tomado posesión de sus cargos los Directores Generales de Prisiones y de Registros.

### Gobierno de concentración

Se ha seguido hablando en los círculos políticos de la proposición de algunas fracciones políticas de alargar la vida de las actuales Cortes, tratándose de formar un Gobierno de concentración presidido por el Sr. Manra, para abordar la cuestión ferroviaria, la prórroga de la Ley de privilegio del Banco de España y el Presupuesto.

## Operaciones en Marruecos

Madrid 12 (2:45 t.)

(Urgente)

(Recibido a las 8 noche)

El parte oficial de Marruecos recibido ayer dice que se ha efectuado una brillante operación, habiéndose conseguido realizar con precisión matemática el objetivo.

Cubrióse un frente de doce kilómetros, tomando parte en las operaciones doce mil hombres.

Vencióse la dura resistencia que oponían los moros, los cuales en su huida abandonaron los muertos y heridos, los ganados y las cosechas.

Se han ocupado importantes posiciones, desde las cuales vése la residencia de el Raisuli, la cual ha sido batidísima por la artillería.

Nuestras bajas hasta ahora son: dos capitanes heridos; dos tenientes muertos; tres tenientes graves, y otros menos graves; y veinticuatro soldados indígenas graves.

Considérase dominada totalmente la cabila de Beni Arós.

### Nuevas operaciones

Madrid 12 (4:45 t.)

Un nuevo parte oficial recibido de Marruecos dice que las fuerzas de Ceuta y Larache, han ocupado varias posiciones de la cabila de Beni Arós.

Han podido dominar el zoco de Jemis en el valle de Sidi Meddi, donde pastan los rebaños de la cabila, y en cuyo zoco se surten de cereales los habitantes de la región.

Desde las nuevas posiciones ocupadas, vése perfectamente la residencia del Raisuli.

Se han emplazado nuevas baterías, las cuales dominan todo el valle de Beni Arós, pudiéndose considerar que se ha penetrado en el corazón de la cabila.

El avance fué durísimo. Los moros defendiéronse palma a palma, costando grandes esfuerzos hacerles emprender la retirada, la que por fin emprendieron, huyendo a la desbandada, y abandonándolo todo en el campo.

En estas operaciones se han originado encarnizados encuentros parciales, dando lugar a episodios muy notables.

Nuestras bajas son:

Columna de Tetuán: Capitán don Ricardo Ciudad García, herido. Teniente don Juan Miró, grave.

Regulares de Ceuta: Teniente de caballería don Gonzalo Ortiz, grave. Teniente de infantería don Cesar Guillem, leve. Alférez de infantería don Pablo Ibáñez, leve.

Mixto de artillería: Teniente don Fernando Durán, grave.

Tercio de Extranjeros: Teniente, don Joaquín Rios, grave.

Tropa europea: dos muertos y seis heridos.

Tropa indígena: seis muertos y 22 heridos graves y seis leves.

Columna de Larache: los alferoces señores Muñoz, Valcarlos, Gultart y Carretero, de las tropas regulares, muertos, y el capitán de la misma señor Serrano Montaner, herido.

Cazadores de Chiclana: Teniente don Alonso Rodina, herido.

Tropa europea: ninguna baja.

Tropa indígena: siete muertos y dieciocho heridos.

FABRA

# CASA RAMIS

Fábrica de jarabes de toda clase de frutas y horchatas expresas para helados, no hay más que añadir dos medidas a dos y media de agua por una de jarabe y se obtendrá un buen helado y económico.—SAN ELIAS, 26.

### Si queréis limpio el metal, usad siempre el Líquido

Ventas al detall en  
**Droguerías, Ferreterías**  
Garages, etc.



Ventas al por mayor  
**GARAGE MARINA, 11, 13**  
Teléfono, 326

## El Rey del Brillo

### WERTHEIM

Las mejores máquinas de COSER Y HACER MEDIAS

Exclusivo depósito Castell y Massot Sio. Domingo 4 a 10 Palma

AVISO.—No dejarse engañar por un individuo que a BAJO PRECIO ofrece máquinas Wertheim Rápida, pues son renovadas y no nuevas.

# INFORMACION

### Asuntos municipales

Este mediodía una comisión de vendedores de pescado llamado de *bollix*, han visitado al señor Alcalde para manifestarle que debido a la tolerancia que se tenía con los que se dedican a la pesca con farol, los cuales realizan sus tareas incluso en las calas donde es antigua costumbre pescar con *bollix*, se veían en el caso de exponerle sus quejas en el sentido de que se prohiba la citada pesca con farol en los sitios cercanos a la costa. Han añadido que si esto no podía conseguirse, que por parte del Ayuntamiento se rebaje el arbitrio municipal de 5 céntimos que pesa sobre el kilogramo de pescado de *bollix* a 2 céntimos, que es el que satisface el pescado con farol.

El Alcalde les ha manifestado que era de la dependencia del señor Comandante de Marina, la cuestión de la prohibición de la pesca en determinado sitio y que en cuanto a la petición de rebaja de la tarifa, lo pondría a la consideración de la Comisión de Hacienda.

### A beneficio de la «Unión Protectora Mercantil.»

Como ya hemos dicho, el sábado a las nueve de la noche se celebrará en el Teatro Principal la función organizada por el Montepío «Unión Protectora Mercantil» a beneficio de los fondos del mismo.

El programa de dicha función es como sigue:

- 1.ª Sinfonía por un cuarteto.
- 2.ª El precioso drama en tres actos y en prosa, original de los señores don Juan y don Adolfo Vázquez Humasqué, titulado: *El Corrosivo*, bajo el siguiente reparto: Luisa, señorita Costa; Tita Bel, señorita Vallespir; Una mujer, señorita Campins (J.); Una señorita, señorita Campins (M.); Una doncella, señorita Celi; don Jorge, señor Sanmartín; don Mariano, señor Mascará; Guillermo, señor Mora; Antonio, señor Borrás; don Roberto, señor Elvira; Luciano, señor Fiol; Jaime, señor Oliver; Tadeo, señor Benito; Truchimán, señor Matas; El Guardia, señor Seguí; Martínez, señor Quetglas; un joven, señor Monserrat; Criado, señor Fran; Dos guardias.
- 3.ª *Alceste*. Fata! Divinitá, del maestro Gluck, por la soprano señorita Teresita Martos.
- 4.ª Aria del primer acto de la ópera española *La Tempestad* por el barítono don Ricardo Pujadas.
- 5.ª *Tosca*. (Visi d'Arte), del maestro Puccini, por la soprano señorita Teresita Martos.

### Novillada de la Cruz Roja

Esta mañana en el vapor correo de Alicante ha llegado la comisión de la Cruz Roja.

El mismo buque ha sido portador de los cuatro becerros de la acreditada ganadería de don Juan Manuel Sánchez de Carreros, que han de ser lidiados el próximo domingo 17 del corriente por los distinguidos y acreditados aficionados señores Guerrero, Labrás y Llambias.

Los cuatro reses tienen hermosa lámina y están bien presentados.

Dichos becerros serán picados por los distinguidos aficionados que tanto se lucieron el año pasado señores Guerrero y otros.

Los números y nombres de los becerros son:

- N.º 6 Aburtado, colorado.
  - N.º 8 Caballero, negro.
  - N.º 14 Talavera colorado.
  - N.º 22 Soberbio, colorado.
- Los corrales podrán visitarse de 5 a 7 tarde.
- Reina mucho entusiasmo, esperándose que la becerrada se verá muy concurrida.

### Bendición de la iglesia del Mal-Pas.

El domingo tuvo lugar, revistiendo gran solemnidad, la bendición de la iglesia recientemente construida en el Mal-Pas.

La bendición la efectuó el M. I. señor Obispo de esta Diócesis.

Fue el celebrante de los divinos oficios, el M. I. Sr. don Juan Quetglas Canónigo actuando de Diácono el Rdo. don Antonio Labrás, de Subdiácono el Reverendo don Miguel Mestres y de Presbítero asistente el Rdo. don Sebastián Torrens.

Cantóse la Misa «De Angelis», y en el Ofertorio ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. don Miguel Costa, quien pronunció un adecuado sermón, exquisito, como suyo así por el fondo como por la forma. Terminó la solemne función de la mañana con un cántico a la Virgen en el que tomaron parte todos los fieles.

Los demás actos que con tal motivo se celebraron, los que dejamos de reseñar con la amplitud que sería nuestro deseo dado el gran número de original que nos vemos precisados a retirar, resultaron en extremo lucidos y solemnes.

### Novillada en Muro

El próximo domingo, día 17, se celebrará en la plaza de toros de Muro, una gran novillada, en la que los espadas *Mesizo* y *Flores* lidiarán y darán muerte a cuatro hermosos novillos toros de la acreditada ganadería del Conde de Solís, de Cádiz.

Además de los dos espadas ya mencionados, actuará de sobresaliente *Rubio II*.

La corrida empezará a las cinco menos cuarto.

A la llegada del tren de la tarde habrá en la estación de Muro un servicio completo de auto-camiones y coches para conducir a los viajeros a la plaza.

A las ocho y media de la noche saldrá de Muro un tren extraordinario para Palma.

### Del Gobierno civil

Llamados por el Gobernador han estado esta mañana en el Gobierno Civil, los tahoneros.

Ha asistido a la reunión el Alcalde. Este, ha dado cuenta a los reunidos del porqué se les llamaba, rogándoles, en consecuencia, y en vista de la difícil situación que atraviesan las clases media y obrera abarataran en lo posible el precio del pan.

Si bien se ha hablado en la reunión especialmente del pan de clase económica, no por eso el Gobernador ha dejado, también, de demostrar a los tahoneros la necesidad de que sean abarataros, el pan de lujo, panecillos, pastelería, ensaimadas y otros, aduciendo como argumento, la circunstancia de haber bajado extraordinariamente, los azúcares, huevos, harinas y otros productos que para su elaboración se emplean y en cambio, ser actualmente, el precio de aquellos los mismos que se establecieron en épocas calamitosas de la guerra.

A la propuesta de nuestras autoridades, han contestado los tahoneros con una rotunda negativa, recalando su firme propósito de no querer elaborar pan, a menos precio que el actual, o sea, al de 65 céntimos el kilo.

Como medio de rebajar algo el precio han propuesto los tahoneros al Gobernador, que privara la venta de pan que actualmente tiene lugar en la Plaza de Abastos y cuya mercancía está en su generalidad, fabricado por industriales de los alrededores y término de Palma, circunstancia que les produce a ellos un quebranto en la venta.

El Gobernador y el Alcalde han contestado, que siempre que la citada clase de pan sea buena, en modo alguna prohibirían su venta, antes al contrario, se alentarán a aquellos vendedores para ver, si por medio de su benévola intervención se llega a la baja del precio del pan.

Los tahoneros se han retirado, luego, del Gobierno civil, sin haberse adelantado nada.

El Gobernador, con motivo la negativa más arriba expresada, ha mandando convocar para pasado mañana a los almacenistas de harinas, con los cuales celebrará una detenida conferencia.

En ella averiguará con exactitud el mar-

gen actual de ganancia de los tahoneros y caso de que sea excesivo, y se nieguen a reducirlo a los términos de lo regular y lógico, aplicará la sanción penal que las leyes establecen.

El Gobernador ha celebrado una conferencia con los exportadores de huevos, autorizando a alguno de ellos que en el Mercado venden este producto al precio ofrecido de ptas. 225, el embarque de unos dos mil docenas.

A los que venden más caro no les ha autorizado embarque alguno.

El Gobernador y el Alcalde han conferenciado también con los embarcadores de pollos, quienes le han ofrecido, que además de la baja de dos reales y medio por kilo, con que actualmente se venden estas carnes establecerán una mesa de venta reguladora, cuyos precios en ella, serán todavía más económicos que los actuales.

El Gobernador le ha contestado, que cuantas facilidades den al público por medio de la rebaja del precio de las subsistencias, se verán inmediatamente traducidas en facilidades para la realización de sus negocios.

Desa el Gobernador la normalidad y el bienestar de consumidores y comerciantes a la obtención de cuyas circunstancias se encaminan sus pasos.

### Las subsistencias

La exportación del arroz.—El B. O. correspondiente al día de ayer, inserta una R. O. del ministro de Fomento por lo que se declara que debe suprimirse el depósito del 20 por ciento de arroz sobre la cantidad que se trata de exportar y por consiguiente que queda completamente libre la exportación de dicho artículo, sin perjuicio de que por el Ministerio de Fomento se conozca en todo momento la marcha de las exportaciones para poder estar en condiciones de proveer cualquier medida que se estime necesaria para el consumo nacional.

### Cámara de Comercio

#### Proyecto Arancelario

Aprobado por la Comisión Permanente de la Junta de Aranceles y Valoraciones el proyecto de clasificación arancelaria a fin de proceder a las alteraciones que las circunstancias aconsejen en el Arancel vigente, y publicado de Real orden dicho proyecto en la *Gaceta de Madrid* del 8 del mes en curso, abriendo una información pública por espacio de dos meses; esta Cámara de Comercio invita a los comerciantes e industriales mallorquines a que dentro del referido plazo presenten a la misma las reclamaciones que tengan por conveniente respecto al particular, las cuales—una vez comprobado su fundamento—se cuidará de darles el oportuno curso.

### Noticias del Ejército

Ascensos.—Han sido promovidos al empleo de Teniente, los alféreces D. Juan Ripoll Oliver del Batallón Cazadores de Madrid 2, D. Miguel González Meseguer, del regimiento de Palma 61, D. Antonio Luis Fullana del de Inca 62 y D. Miguel Ferrer Canet del de Andalucía 52.

—Se ha concedido el empleo de Alférez a los alumnos de la Academia de Infantería D. Alfredo Gasco Mas, D. Cristóbal Real Munar, D. Pedro Tauler Pastor, don José Matsu Llopis, D. Baltasar Montaner Sampol y D. Miguel de Zayas de Bobadilla, procedentes de la clase de paisano y al soldado del Regimiento de Palma 61 Alfredo Castell Medina.

Condecoraciones.—Se ha concedido al Capitán de Infantería D. Emilio Gasco Espinosa la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo y al Comandante de la misma arma, D. Miguel Mas Seguí la Cruz sencilla de la misma Orden.

Matrimonios.—Ha sido autorizado para contraerlo con D.ª Amadora Aréjula López el Capitán de infantería cazadores Talavera n.º 18 D. Antonio Montis Castelló.

Pases de situación.—Se ha dispuesto la anulación por extravío de los pases de los soldados José Ferrer, Villalonga y José Martínez Tudela, ordenándose se expida un duplicado.

Pensiones.—Se ha concedido al capitán de la guardia civil don Francisco García Seguí la pensión de 600 pesetas anuales, anexas a la cruz sencilla de la orden de San Hermenegildo de que está en posesión.

Recompensas.—Se ha concedido al teniente Vicario de este distrito don Miguel Moro Mengoró la Cruz de segunda clase del Mérito Militar; con distintivo blanco y pasador del profesorado, por haber desempeñado durante cuatro años el cargo de profesor en los Colegios de Santa Bárbara y San Fernando.

Excepciones.—De acuerdo con lo propuesto por la Comisión mixta de esta provincia, han sido exceptuados del servicio militar activo los soldados Juan Orby Ferrer, Pedro Nieto Salvá, Juan Colom Santos, Jorge Vicens Timoner y Gabriel Marqués Torrens.

Citaciones.—El Gobierno militar interesa la presentación de los siguientes repatriados de Ultramar, para entregarles el abono de sus alcances:

Soldados: Lorenzo Lull Miguel, Andrés Gallardo Expósito, Lorenzo Bauzá Rivas, Gabriel Mestre Miguel, Antonio Vich Bibiloni, Miguel Mestre Miguel, Antonio Cirer Capó, Antonio Oliver Artigues, Antonio Sánchez Grimalt, Bartolomé Frontera Oliver, Rafael Cifre Cifre, Juan Bordoy Prohens, Antonio Muntané Rosselló, Juan Font Font, Gabriel Riera Blanco, Antonio Baquer Viñas, Antonio Verd Sire, Gregorio Mallorca Expósito, Arnaldo Garau Capó, Juan Busquets Montaner, Antonio Masanet Sancho, Antonio Llites Adrover, Bartolomé Comillas Canet, Juan González Oliver, José Bibiloni Font y Antonio Ferragut Meada.

### La huelga de Porto-Pi

Continúa en igual estado que el lunes. Los metalúrgicos han celebrado una conferencia con D. Juan March, cuyo resultado se desconoce.

Se nos dice que hoy se han presentado nuevos individuos albañiles, dispuestos a reanudar el trabajo en aquellas obras, pero la dirección no los ha admitido.

Descontados los albañiles los demás obreros trabajan.

Continúan patrullando por allí, fuerzas de la guardia civil, seguridad y policía.

### Sucesos y desgracias

En Son Española, un perro mordió ayer tarde a una niña, produciéndole una herida en la pierna izquierda.

—En la Plaza de Abastos han reñido esta mañana dos vendedoras de pescado, zurrándose de lo lindo.

Un guardia urbano las ha puesto en paz, y citado para que comparezcan ante su jefe.

—En el «mollot» cayó al agua, ayer tarde, una niña.

Dos jóvenes que se dieron cuenta del hecho se tiraron al mar, aprestándose a salvarla, lo que desde luego consiguió.

—En la calle de Zagrana ha caído esta mañana un caballero, dislocándose el pie izquierdo.

Ha sido auxiliado por varios transeuntes y acompañado a su casa.

—En una era de las inmediaciones de «Son Sardiña» se declaró ayer tarde un incendio, quemándose unas doce gavillas de trigo.

Varios vecinos de la finca donde tuvo lugar el accidente consiguieron dominar el elemento.

—Por un guardia de seguridad ha sido detenido un individuo que esta mañana por las inmediaciones del puente nuevo de Santa Catalina, se divertía tirando al blanco con un revólver.

### Notas del Carnet

#### DE VIAJE

A bordo del vapor de Valencia marchará ayer don Damián y don Jaime Ramis.

—Esta mañana ha llegado de Alicante el general de brigada nuestro estimado amigo don Jerónimo Palou de Comasera

—Han venido también don Antonio Oliver, don Miguel Ferrer, don Tomás Albert, el ayudante de Marina de Sóller don Juan Delgado y muchos cadetes de los que cursan en las academias militares de la península.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

SANTOS.—San Buenaventura, ob. y dr. y San a Adela, vr.

CUARENTA HORAS.—Empezan en la Anunciación (Hospital) dedicadas a Nra. Señora del Carmen Exposición a las diez y seguidamente se cantará Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las seis, Vísperas, Completos, Maitines y Laudes solemnes; y al anochecer, después del penúltimo día de Noviembre, se reservará S. D. M.

ORACIONES.—En San Francisco, fiesta del Sarcófago Doctor San Buenaventura. A las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Pedro Cerdá, T. O. R. se cantará la misa del Corazón de María, del Maestro Vilasaca. Por la tarde, a las siete y media, rezo de la corona y conclusión de la Novena del Santo.

VISITA.—A Nra. Sra. de Belén, en el Santo Hospital.

### MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Procedente de Alicante el vapor «Balear», con el correo, pasaje y carga.

SALIDAS.—Para Valencia salió ayer tarde el vapor «Rey Jaime II».

Para Ciudadela salió el vapor de este nombre.

Para Cabrera ha salido el vapor «Ciudad de Palma».

Esta noche saldrá para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

NOTICIAS.—Ha quedado despachado para Masagán el laúd «Eusebio».

Para Capdepera ha quedado despachado el laúd «oración de Jesús».

Para Capdepera el laúd «San José».

Para Orán el laúd «San Francisco», con lastre.

Ha terminado la reparación del vapor «Almasoras».

Este buque saldrá en breve para Barcelona.

Procedente de Valencia, es esperado en laúd «Pepito», con horizontal.

### GACETILLAS

En Junta General celebrada por la Real Sociedad Alfonso XIII quedó elegida la siguiente:

Presidente, D. José Ramis de Ayresfor. Vice presidente, D. José Quint Zaforteza.

Secretario, D. Gabriel Font Martorell. Vice secretario, D. Joaquín Cheza.

Tesorero, D. Gregorio Mezquida. Contador, D. Bartolomé Amorós.

Vice contador, D. Santos Esquivias. Vocales.—D. Andrés Barceló, don Juan Vázquez, don Pascual Mas Burillo, don José Labrás, don José Llauger, don Victoriano Ferrá, don Francisco Verd y don Domingo Riutord.

—Un yate. Al anochecer de ayer llegó a Palma un bonito yate de 13 toneladas de desplazamiento y de nacionalidad francesa llamado «Natalina».

Procedía de Ibiza y viajaban en él sus propietarios que visitan las poblaciones más importantes del Mediterráneo.

El «Natalina» permanecerá hasta mañana en Mallorca, marchando desde aquí, regularmente a Barcelona.

—Amonestada. Por el jefe de policía don Manuel Juárez lo ha sido una mujer de vida alegre por promover escándalo.

—Nuevo domicilio.—Hemos recibido un B. L. M. de don Francisco Salom Presidente de la Juventud Republicana Federal del distrito, ofreciéndonos el nuevo domicilio de dicho centro en la calle de Pou, número 10, en Santa Catalina.

—Cine-Litro. Hoy miércoles se estrenará la primera jornada de la película ar-

tística dividida en dos que lleva por título *Las dos huérfanas*.

Pasado mañana viernes dará comienzo la proyección de la sensacional serie *S. M. el Dinero y S. A. el amor*.

—Un peligro. Ayer estuvo a punto de ocurrir una desgracia, debido a unos andamios situados en la calle del Temple, a tan poca distancia de la línea del tranvía eléctrico, que por poco se que aseme la cabeza por una de las ventanillas del coche corre el peligro de ser decapitado.

Una pobre niña que alargó la mano desde el asiento del tranvía, sufrió una fuerte contusión.

Lo mismo sucede con otros andamios colocados en la calle de la Galera.

Como dichos andamios proceden de unas obras suspendidas hace mucho tiempo, es preciso que el señor Alcalde ordene sean retirados para evitar consecuencias desagradables.

—Trenes extraordinarios. Para el próximo domingo, la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca ha dispuesto trenes extraordinarios para facilitar al turismo la visita a la pintoresca comarca que atraviesa el nuevo ferrocarril de Artá.

Saldrá de Palma un tren a las 6'10 que llegará a Artá a las 10, pudiéndose regresar en los de las 15'55 y 19'30, que permitirán incluso la visita a las famosas cuevas.

—Fiesta infantil. Hoy miércoles a las 5 de la tarde están convocados en el salón de actos del Ayuntamiento los señores maestros nacionales y particulares que tomaron parte en la fiesta de los niños así como todos los señores que concurrieron a su brillante realización.

A las 6 y media en el Círculo de Obreros Católicos se celebrará una función para los niños y niñas de las escuelas de la Indiferencia y Génova. Se ha invitado a las familias de las niñas que representaron la obra «María del Carmen», y que repetirán.

Los señores maestros y maestras nacionales tendrán asiento reservado.

—PAQUETES POSTALES. Los envíos y cuida de su despacho. *La Balear*, Galería 11.

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA, DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO. HIPOFOSFITOS SALUD.

## TIRO NACIONAL Representación Balear CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Comisión Organizadora se convoca a una Asamblea de la Representación para el día 22 de Julio de 1921 a las 6'30 en los salones de la Sociedad «La Veda».

Tendrán voz y voto en la Asamblea los 223 señores que han sido designados socios fundadores de la Representación por haber sido admitidos a la Representación antes de la aprobación del Reglamento, y además los que se han admitido después o se admitan hasta dos horas antes de celebrarse la Asamblea y sean mayores de edad. Los comprendidos entre 17 y 23 años no formarán parte de las Asambleas hasta que lleven dos años seguidos en la Sociedad.

### ASUNTOS A TRATAR

- 1.º Enterarse de la aprobación del Reglamento por la Junta Central de la Sociedad y su anotación en el Gobierno Civil de la Provincia y en su consecuencia declarar constituida la Representación.
- 2.º Proceder a la votación necesaria para designar la Junta Directiva y el Delegado en la Junta Central, dando posesión de sus cargos a los que resulten elegidos.
- 3.º Enterarse de que el Excmo. Sr. Capitán General ha concedido autorización para que los socios del Tiro Nacional puedan utilizar el Campo de tiro de Torre d'en Pau los domingos y días festivos para sus escuelas, concursos y ejercicios de entrenamiento.
- 4.º Examinar, discutir y aprobar el programa para el concurso de tiro de inauguración.

NOTA.—El conserje de «La Veda» facilitará papeletas de admisión de socios que deberán ser presentados por uno de los fundadores, devolviéndolas bajo sobre al Secretario de la Comisión organizadora (Mar, 4).

Aero-Martina-Mallorquina. Se convoca a los señores accionistas a la Junta General que se celebrará en el salón del Teatro Lírico el próximo domingo, a las 11 y media de la mañana, para dar cuenta de los trabajos realizados por la Junta de Gobierno y tratar de la conveniencia de establecer la línea aero-comercial Palma-Barcelona y de elevar los elementos necesarios para ello. Por el Consejo Administrativo.—El Secretario, B. Bestard.

Matrimonio extranjero. Busca una habitación con derecho cocina en casa particular. Escribir E. George, Centro Anuncios.

EMPLEADO. práctico en escritorio comercial, se necesita un con buenas referencias para todo el día. Informarán, Centro de Anuncios.

CINE LIRICO

El local más fresco de Palma

Los lunes y martes Los miércoles y jueves Viernes y sabados Domingos de 3 y media a 11 y media. PROGRAMAS EXTRAORDINARIOS

Mas Telegramas

Reducción de armamentos

Madrid 12 (245 t.) (Urgente) Paris.—El jefe del Gobierno Aristides Briand, ha leído a la Cámara el mensaje invitación que le ha dirigido el presidente de los Estados Unidos Harding...

La política

Tormenta en Orense

Madrid 12 (230 t.) (Urgente) Orense.—Se ha desencadenado una fuerte tormenta, inundando muchos pisos de las casas.

También quedó inundado el despacho oficial del Gobierno civil y dependencias de este, anegándose las habitaciones del Gobernador.

Se desprendieron los techos, amenazando hundirse.

El Gobernador ha trasladado a un hotel las oficinas.

Muchos expedientes han quedado destruidos.

Habia el Subsecretario de Gobernación.

Madrid 12 (230 t.) (Urgente)

El Subsecretario de Gobernación dijo que desde Jaén le comunican que en La Carolina el sujeto Antonio Salmas disparó dos tiros contra un coche en el que iba el director de la mina El Gumdo...

El agresor fué detenido. Se cree que el atentado es por cuestión social.

Romanones de viaje

El señor conde de Romanones embarcará el día 19 para París, Bruselas, Atenas y Constantinopla.

Le acompañará su familia.

Regresará a mediados del mes de septiembre.

Lo que dice el Presidente

Madrid 12 (915 n.) El señor Allendesalazar recibió esta tarde a los periodistas.

Dijo que el diputado señor Lazcano, acompañado de la comisión de tráfico marítimo, le visitó para hablarle de diversas cuestiones.

Añadió que la Reina Cristina ha llegado a Zurich.

ECOS VARIOS

Explosión de un bidón de carburo

Madrid 11 (11 m.) Ferrol.—En la aldea de Puente deume, varios niños jugaban en la plaza, cuando, inopinadamente, estalló un bidón de carburo.

A consecuencia de la explosión quedaron cinco niños horriblemente abrazados. Otros dos quedaron ciegos.

El vecindario está consternadísimo.

Veraneo régio

Madrid 12 (11 m.) Mañana o pasado emprenderá el Rey el veraneo.

La desanimación política es grande, siendo escasos los políticos que se encuentran en Madrid.

Presunto autor de un asesinato

Ayer llegó de Valencia donde fué detenido a la llegada del correo de Madrid, José Vicente Cruces, por creerse autor del atentado contra el periodista de obras señor Madurell.

En el Juzgado se le sometió a un reconocimiento de testigos y parece que alguno de ellos encontró parecido entre el detenido y el autor del atentado.

El Cruces quedó a disposición del Juzgado.

Detalles de la última operación en Marruecos

Tetán.—He aquí algunos detalles de la última operación:

Las columnas abandonaron las posiciones antes de apuntar el día, emprendiendo el avance, cada uno en su objeto.

La columna del coronel Serrano llevaba la vanguardia.

La policía indígena sostuvo rudo combate rechazando al enemigo y ocupando las posiciones mientras las demás columnas ocupaban otras, procediéndose inmediatamente a los trabajos de fortificación.

Las plantillas de Correos

Madrid 12 (1020 n.) Según el aumento de las plantillas del Cuerpo de Correos publicadas, la plantilla total es la siguiente:

4 Jefes de Administración de primera clase.

18 idem de segunda.

36 idem de tercera.

73 Jefes de Negociado de primera clase.

122 idem idem de segundo id.

222 idem idem de tercera id.

1.410 oficiales primeros.

1.757 idem segundos.

1.153 idem terceros.

La corrida de la Prensa

La corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa se ha celebrado con un lleno completo.

El Gallo estuvo valiente y fué aplaudido en su primer y mal en su segundo toro. Belmonte estuvo superiorísimo y cortó la oreja y el rabo, en el quinto.

Larrosa estuvo valentísimo. La faena que hizo fué superior, cortando una oreja.

El Granero estuvo bien toreando y en la muleta fué muy aplaudido y afortunado matando.

El desfile a la salida de los toros fué brillante.

Reyerta entre gitanos

Alicante.—Anoche a las diez, en el barrio llamado de las Provincias, donde viven los gitanos, trabóse entre dos familias de esta raza, una verdadera batalla campal.

Felcaron catorce personas, utilizando para la lucha toda clase de armas. Hay tres de los contendientes gravemente heridos, y otros menos graves.

La policía detuvo a tres mujeres y cuatro hombres.

Entrega de Reales despachos

Valladolid.—Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en la Academia de Caballería, la entrega de los Reales despachos a los alumnos que han terminado los estudios.

Asistieron las autoridades y numerosas personalidades.

Los alumnos formaron en el Picadero. El infante D. Carlos, en representación

del Rey pronunció un breve discurso, entregando seguidamente los nombramientos a los nuevos oficiales, comenzando por su hijo el infante D. Alfonso.

Después discursó el coronel director de la Academia.

El infante D. Alfonso, para festejar su ascenso a oficial, obsequió por la noche, con un banquete a las Autoridades, el cual terminó con vivas al Rey, a España y al Ejército.

Incendio en una choza

Sanlúcar.—Se ha incendiado una choza.

En ella había cinco mujeres, que estuvieron a punto de perecer.

Después de muchos esfuerzos pudieron ser sacadas, si bien sufriendo todas ellas distintas quemaduras.

El incendio originó una niña la que encendió unas ramitas, para destruir un hormiguero.

De Palacio

Madrid 12 (245 t.) (Urgente)

Despacharon con el Rey, el Presidente y los Ministros de Hacienda y Gobernación.

Después recibió el Monarca varias audiencias, entre ellas el Subsecretario de Gracia y Justicia don Luis Usara.

Mañana se reunirá en el Ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del Rey la Junta de Defensa del Reino.

Decreto sobre alquileres

Madrid 12 (945 n.) Una Comisión de la Asociación de vecinos de Madrid, visitó al Ministro señor Wais para pedirle la modificación del decreto sobre los alquileres.

Fabricación de cerillas

Madrid 12 (230 t.) (Urgente)

Se ha firmado un decreto adjudicando al señor Pineira el concurso de fabricación de cajas de cerillas con anuncio.

Desgracia viniendo de una romería

Madrid 12 (130 t.) Ferrol.—Un automóvil en el que iban muchos excursionistas, que venían del Ferrol, voló, resultando muchos heridos.

En Boca del Río se celebró la romería de San Cristóbal, a la que asistió numeroso gentío en varias lanchas de vapor.

Por la noche al regresar una de éstas abarrotada de romeros voló, quedando con la quilla al aire.

En la loncha iban numerosos niños y sus padres, resultando varios ahogados. Hay bastantes heridos.

Desprendimiento

Madrid 13 (11 m.) Jaén.—En la mina Soledad, del término de Santa Elena, ocurrió un desprendimiento de tierras resultando dos obreros muertos.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—Llegó el director de la Academia de Infantería el coronel Sr. Losada, muy mejorado de las heridas que sufrió en la catástrofe de Villavieja.

Continúa reinando fuerte calor. Ayer se registró una temperatura de 39 grados.

En muchos pueblos ha comenzado a escasear el agua.

En Calatayud la central de Electricidad no puede facilitar fluido a las fábricas, viéndose en peligro de quedar paralizadas las industrias.

Familias a tiros

Santander.—En el pueblo de Fresno del Río, cerca de Reinoso riñeron dos familias, acometándose a piedras, palos y tiros.

La benemérita intervino cortando la lucha. Resultaron tres heridos graves.

Incendio en un Colegio

Badajoz.—En el Colegio de Niñas Siervas de María se declaró un incendio que ocasionó gran pánico entre las colegialas.

Los rápidos trabajos de los soldados del regimiento de Artillería lograron sofocar el siniestro.

Varias niñas sufrieron síncope. A un soldado le piden pena de muerte.

Madrid 13 (11 m.)

Melilla.—Se ha celebrado un Consejo de Guerra contra el soldado Pedro Puchol, acusado de que en noviembre último llevó, con engaños, a un lugar apartado al soldado Julián Díaz, que marchaba licenciado y le asesinó para robarle el

dinero que llevaba y arrastró después el cadáver hasta una cueva en donde se le encontró ocho días después.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

El procesado dijo que nada tenía que alegar.

El defensor dijo que obró su patrocinado en un momento de perturbación mental.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe la autoridad militar, creyéndose que será la de muerte.

Un suicidio

Sanlúcar.—Un marinero de 14 años, Francisco Pena, timonel de un falucho de pesca, se arrojó al mar, suicidándose.

Un compañero se arrojó también para impedir el suicidio, trabajando heroicamente para salvarle, pero el suicida se sumergió varias veces para escapar de manos del salvador, quien no pudo recogerle hasta que perdió el conocimiento y entonces le llevó a bordo.

FABRA

DE BARCELONA

Continuación de una vista

Barcelona 13 (4 m.)

Continuó en la Audiencia la vista de la causa sobre el atentado ocurrido en Sabadell, del que resultó víctima el patrono señor Jenny y sus dos hijos, resultando muerta el primero y heridos los dos últimos.

Después de la prueba pericial, que careció de interés, pasóse a la prueba testifical.

Declaró D. Teodoro, hijo del señor Jenny, diciendo que el atentado le cogió completamente desprevenido pues no tenían reclamación alguna pendiente con los obreros. Ignora, dijo, si el móvil de la agresión pudo ser el robo.

Invitado por el Fiscal para que reconociera entre los procesados a los autores del atentado, señaló sin vacilación como a tales, a Peris y Martín Martí. Afirmó que no vio más que a estos dos procesados, los que llevaban una bufanda.

Su hermano D. Eugenio no compareció al acto del juicio.

Declaró luego la criada de la casa Josefa Roig, que se hallaba en la misma al cometerse el crimen. Reconoció como a los autores del crimen a los mismos que señaló D. Teodoro.

Después declararon varios policías que detuvieron a los autores e intervinieron en el Sumario; afirmaron que las declaraciones que hicieron los procesados fueron espontáneas y que no medió presión ni maltrato alguno. Creen los policías que la agresión la cometieron, mediante seiscientos pesetas, pero que ignoran quienes fueron las que las pagaron.

Al llegar a este punto el juicio, se suspendió para continuarlo hoy, debiendo prestar declaración algunos testigos de la acusación y todos los del abogado defensor.

El Hospital de Santa Cruz

En el despacho de la Alcaldía, se ha firmado la escritura de adquisición del Hospital de Santa Cruz, pasando este a establecerse en el Hospital de San Pablo, grandioso edificio construido recientemente, cerca del templo de la Sagrada Familia.

El actual edificio de Santa Cruz será conservado dándosele un destino apropiado al carácter artístico de las joyas que encierra.

La exposición flotante italiana

Ayer visitaron la exposición flotante italiana, cerca de 20 mil personas.

El Comité fué obsequiado con un champagne de honor por el Comité de la feria de muestras de Barcelona, cambiándose en el acto mutuos votos para la prosperidad de ambas naciones.

Manifestaciones del Gobernador.—Los detenidos de la Mola.

El Gobernador Civil, hablando con los periodistas, sobre el supuesto traslado de los detenidos en La Mola (Manón) dijo que solo conocía las informaciones de la prensa, que en esta parte de un concepto equivocado.

Aquí no pueden venir, dijo, sin un orden del Gobierno y aunque vinieran, no les ocurriría nada.

Por orden mía no puede venir el «Noy del Saure» ni se me ha ocurrido reclamarlo, ni para mí representa nada de mucha mayor importancia que la que tienen los que tenemos aquí.

Si tuviera que venir la protogería y estaría bajo mi custodia y es de presumir que no le ocurriría nada y estaría tan seguro como los otros detenidos, porque conste, que yo no saco a ninguno de la cárcel para matarlo, como no pasó nada a Compañys, ahora que, la seguridad absoluta, yo ni nadie puede ofenderla.

En general esto lo veo más tranquilo, los que cogemos cantan de plano y se acusan mutuamente, por lo cual hemos podido entregar al fiscal sumarios muy completos, tanto de quienes fabricaban bombas como de quienes formaban bandas de pistoleros.

Ahora los vividores del terrorismo han montado una nueva industria, la del anónimo, con el cual sacan dinero a los patronos con amenazas y a ellos toca denunciarlos y velar, ya que no se puede poner un guardia en cada fábrica, sin embargo quien me pida auxilio se lo prestaré.

Terminó diciendo que el supuesto traslado de los presos es una patraña y que no tendrán la conciencia muy tranquila cuando tanto temen venir.

Cacheos y detenciones

En un bar de la calle de Pedro IV, la policía después de efectuar cacheos practicó varias detenciones.

Un banquete

La Asociación de la Prensa obsequió con un banquete a los periodistas italianos que vinieron con la exposición flotante.

En el acto se cambiaron afectuosos saludos.

A bordo del Trinacria el Comité de la exposición dio una recepción en honor de las autoridades de la colonia y del Comité italo-español.

La fiesta resultó brillantísima, permitiendo el buque profusamente iluminado y adornado.

El Trinacria surpará hoy con rumbo a Marsella.—Oliver.

ALCANCE DE LA TARDE

Junta de Defensa Nacional

Madrid 13 (3 t.) (Urgente)

En el Ministerio de la Guerra se reunió la Junta de Defensa nacional.

A las diez de la mañana llegó en automóvil el Rey, con su ayudante.

A la reunión asistieron los Ministros de la Guerra y Marina, el Jefe de Estado Mayor de la Armada, el Almirante Anton, el Jefe de Estado Mayor del Ejército general Weyler, el Presidente del Consejo, el teniente general de Estado mayor, y el segundo Jefe de Estado Mayor señor Argar.

A las doce terminó la reunión.

Exposición internacional en Riga

Madrid 13 (245 t.) (Urgente)

En el Ministerio de Estado se nos ha dicho que el Encargado de Negocios Extranjeros de España en Riga, comunica que del día 31 del actual al 28 de agosto se celebrará allí una Exposición Internacional de Agricultura e Industria, que tendrá el carácter de Feria del día 14 al 21 de agosto a fin de facilitar las operaciones de compra y venta.

Lo que dice Bugallal

(Urgente)

Madrid 13 (245 t.) El ministro de la Gobernación se mostró extrañado de los rumores que circulan sobre deportaciones.

Dijo que no tiene tales propósitos añadiendo que las personas que encontró la policía en el registro practicado en la Escuela Nueva, no se los detuvo, pues solamente se los condujo a la dirección de Seguridad Libertándolas inmediatamente.

Indudablemente hay quien tiene interés en exagerar hablando de detenciones, destierros y conducciones por carretera.

Estas no se hacen ya, y los detenidos son muy pocos limitando su número a lo estrictamente necesario.

Puede afirmar que la normalidad legal es completa en toda España a excepción de dos o tres provincias en que tiene efectividad la suspensión de garantías constitucionales.

FABRA

FOLLETIN n.º 132

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

do y los productos de su establecimiento de coches de alquiler, no podía pasarse sin guiar.

Hubiera sido necesario atarle para impedir que montara en su trono movedido y que no empuñara su mitra, como él llamaba al pescante y a la fusta.

Cochecho nació, se había criado cochecho y quería morir como tal.

—Desde que tengo uso de razón he guiado coches—se dijo riendo—cuando llegue mi último momento no tendrán más que meterme en una caja y estaré encerrado...

La distancia hasta la calle de la Fontaine-du-But, en Montmartre, era mucha, y Lorient, que por economía y humanidad, no gustaba de castigar al caballo, empleó un tiempo demasiado largo en llegar.

Por fin se detuvo delante del número indicado.

Era un edificio grandísimo que tenía la apariencia de una casa de obreros.

Sor María bajó del carruaje y franqueó

un corredor sombrío que conducía a la escalera.

—Sí, aquí es.

—¿Está en casa?

—Raras veces está. ¿Cree usted, acaso, que tenemos rentas suficientes para quedarnos encerraditos hasta las nueve de la mañana sin hacer nada?

—¿Sabe usted a qué hora volverá?

—No puedo decirselo, porque no tiene hora fija, y algunas veces entra y sale con frecuencia; ese diablo me hace que le abra la puerta pasada la media noche.

—¿Qué le quiere?

—Necesito hablarle.

—¿Le va usted a nombrar monaguillo? Estará muy guapo con la sotana encarnada y el roquete blanco encima... Bueno, aunque no acostumbró hacerlo, iré sólo por verle... En fin, si tiene usted necesidad de verle, vaya a la iglesia nueva. Está vendiendo rosarios y estampas a los curiosos. Es tan tonta la gente... Le encontrará cerca de la capilla.

—Gracias, señora—repuso sor María, deslizando una moneda de dos francos en la mano de la vieja, quien se tornó instantáneamente humilde y contestó con una gran reverencia.

—No hay por qué darme, hermana; soy yo quien le queda agradecida: si quiere dejar algún recado, le evitaría la molestia.

—No; necesito hablarle yo misma.

—Hasta más ver, querida hermana.

—A la capilla del Sagrado Corazón, amigo mío—dijo la religiosa a Lorient,

quien desde el pescante examinaba a un hombre, cuyo aspecto le parecía sospechoso.

Hacia algunos minutos que aquel hombre paseaba arriba y abajo por la acera de enfrente a la casa.

Estaba vestido haraposamente.

Largos y mugrientos cabellos, caídos sobre los ojos, caíanle detrás de la cabeza hasta el cuello de un mugriento gabán, cuyo primitivo color hubiera sido imposible adivinar.

El pantalón se embotaba por la parte inferior en unos zapatos rotos por todas partes.

Un sombrero de fieltro, blando, gris en otro tiempo, completaba su vestido, cuyo conjunto se acomodaba a las mil maravillas con su cara de ave de mal agüero.

—¡Qué repugnante!—pensó Lorient.—Creo que ya he visto a ese tipo en otra parte...

La vuelta de la religiosa le sacó de estas observaciones, y después de dirigir una última ojeada al personaje sospechoso, cogió las bridas, restalló la fusta, y el carruaje se puso en movimiento.

Apenas había doblado la esquina de la calle de la Fontaine-du-But, cuando el hombre de aspecto asqueroso, cuyas espaldas parecían inclinarse bajo la miseria, siguió de pronto, murmurando en voz baja:

—¡Qué demonios vendrá a hacer ese en casa de Misticot con una hermana de la

caridad!... Es necesario averiguarlo. ¡Sería gracioso que el padre Lorient llevara a la religiosa precisamente a casa del vendedor de medallas!... No sé por qué, pero creo que eso es algún enredo.

Y esto diciendo, se dirigió hacia la puerta por donde sor María acababa de salir, penetró en el corredor y llegó hasta el cuarto de la vieja.

La puerta de aquel cuchitril estaba entreabierta.

El andrajoso repiqueteó con los dedos en los cristales.

—¿Qué quiere?—preguntó mal humorada la vieja mirando al intruso y alarmada por su facha.

—¿El señor Misticot?—respondió.

—¿Demontre! todo el mundo viene hoy a verle,—exclamó la portera.—No está en casa; lo mismo acabo de decir... a la digna hermana que acaba de marcharse... Vuelva usted a la noche.

Aquel hombre acababa, evidentemente, de saber lo que le importaba, pues, volviendo las espaldas sin replicar, salió, desliziéndose a lo largo de la tapia, y se alejó en la misma dirección que había tomado el coche de sor María.

Entretanto pensaba:

—Lo adiviné; era para ver a Misticot para lo que ha venido. ¿Quién será esa mujer?

Cuando llegó a las obras de la nueva iglesia, vió el coche de Lorient parado ante la capilla.

(Continúa)

# Compre Vd. barato

Todo a precio de coste.

TODO A PRECIO DE FABRICA

JULIA, 1 (Pas d' en Quint)

TIENDA DE FLORES

Hemos recibido gran remesa de ceniceros aluminio a 0'75 ptas.—Calcetines, hilo, (saldo) a 2 id.—Medias algodón a 1'75 id.—Medias hilo a 2'75 id.—Calcetines hilo muy finos a 2'50 id.—Medias de seda muy espesas a 8'50 id.—Sujetadores para corbata a 0'60 id.—Sujetadores para cuellos a 0'50.

Pesetas		Pesetas		Pesetas		Pesetas	
Alfileres para corbata . . . . .	0 20	Cucharitas para café . . . . .	2'25	Jaboneras celuloide . . . . .	1'25	Id. (id. id. señoras) . . . . .	0'95
Alianzas (doradas y plateadas) . . . . .	0'20	Id. id. id. de alpaca . . . . .	7'85	Lapiceros docena . . . . .	1'25	Paños para limpiar aluminio . . . . .	0'20
Abre botellas champagne . . . . .	1'00	Cucharones para sopa aluminio . . . . .	2'00	Limas para uñas . . . . .	0'35	Peinetes . . . . .	0'15
<b>Brochas para afeitar</b> . . . . .	<b>0'70</b>	Id. id. id. alpaca . . . . .	9'50	Ligas seda para caballero . . . . .	2'75	Pasadores concha . . . . .	0'10
Bloks pulsera para notas . . . . .	0'75	Cucharas id. id. aluminio . . . . .	1'00	<b>Máquinas de afeitar «Filet»</b> . . . . .	<b>4'00</b>	Pendientes . . . . .	1'00
Boquillas ambarina . . . . .	1'25	Id. id. id. alpaca . . . . .	5'85	Id. id. id. «Fosfora» . . . . .	2'00	<b>Polvos «Dothi» (caja)</b> . . . . .	<b>0'20</b>
Collares para luto . . . . .	2'50	Cadenas para llavero (plateadas) . . . . .	1'50	<b>Mangos para escribir (regalo)</b> . . . . .	<b>0 30</b>	<b>Peinetas montadas ambar</b> . . . . .	<b>1'00</b>
Cortaplumas (gran surtido) . . . . .	0'75	Cinturones para señora . . . . .	1'25	<b>Medias de seda</b> . . . . .	<b>4'50</b>	Pulseras «Tango» . . . . .	9'00
<b>Cuchillos cocina (ganga)</b> . . . . .	<b>1'00</b>	<b>Cepillos para bolsillo</b> . . . . .	<b>0'60</b>	Medias de hilo . . . . .	2'75	<b>Perchas de hierro</b> . . . . .	<b>0'50</b>
Id. de mesa (docena) . . . . .	7'80	<b>Dentífrico (polvos) caja</b> . . . . .	<b>0'35</b>	Id. algodón . . . . .	1'75	Plumas stilográficas . . . . .	1'50
Clips (sujeta papeles) caja . . . . .	0'60	Dijes fotografía para cadenas . . . . .	1'25	Id. de bolsillo . . . . .	1'00	Pipas . . . . .	1'75
<b>Corbatas de punto (ocasión)</b> . . . . .	<b>2'25</b>	Espejos celuloide . . . . .	1'25	Navajas para afeitar . . . . .	4'00	Palmatorias . . . . .	1'75
Cepillos (U. S. Army) para la cabeza . . . . .	1'25	Estuches de 3 tijeras . . . . .	8'00	Id. de bolsillo . . . . .	1'00	Sujeta cuellos . . . . .	0'20
<b>Cepillos para dientes</b> . . . . .	<b>0'35</b>	Esclavas (pulseras) chapado oro . . . . .	6'00	Id. de bolsillo . . . . .	1'00	Sortijas . . . . .	0'20
Cruces para cadenas . . . . .	1'00	Estuches 5 herramientas (útil) . . . . .	2'50	Id. de bolsillo . . . . .	1'00	Id. camateo . . . . .	1'75
Cadenas doradas . . . . .	1'00	Faros alpinos novedad . . . . .	4'00	Falillos paquete . . . . .	0'20	<b>Surruchos jardineros</b> . . . . .	<b>1'00</b>
<b>Cadenas plateadas pare reloj</b> . . . . .	<b>0'75</b>	Hojas para afeitar (docena) . . . . .	2'00	Pulseras celuloide . . . . .	1'10	Tableros (sujeta papeles) . . . . .	1'00
Corta uñas niquelados . . . . .	1'75	<b>Horquillas concha</b> . . . . .	<b>0'10</b>	Pañuelos seda, fantasía . . . . .	1'50	<b>Tirantes (Kolosal)</b> . . . . .	<b>0'60</b>
<b>Cubiertos aluminio (docena)</b> . . . . .	<b>6'25</b>	Imperdibles dorados y plateados . . . . .	0'10	<b>Peines (batidor para caballero)</b> . . . . .	<b>0'40</b>	Tijeras . . . . .	1'00
Cubiertos alpaca . . . . .	31'00	Horquillas rizadoras . . . . .	0'10			Varillas para visillos . . . . .	0'50

## Continuas novedades. Precios sin competencia

Fabricación de toda clase de artículos

DR

### Goma y Amianto

Instalación moderna.—La más importante para provisiones marinas y arsenales.—TUBOS—PLANCHAS—VALVULAS—EMPAQUETADURAS.—MANGUERAS.—Especialidades para Buques, Minas, Ferrocarriles, Fábricas de papel, Azucareras, etc.—Sección especial para recubrimiento de cilindros—Tacones patentados antideslizantes marca FORD.

PRIMERA Y UNICA FABRICA EN BALEARES

### MEDINA Y Compañía S. L.

Fábrica y despacho: Ronda Poniente (Sta. Catalina)  
Teléfono 10, Palma  
Casa Sucursal en Barcelona: Roger de Flor, 164  
Teléfono 384 S. P.



### Compañía Pinillos

Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto a principios de Agosto el vapor

## CADIZ

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.  
Gabriel Mulet, Marina, 89, Palma

## A los Automovilistas

Para reparaciones en Neumáticos y Cámaras, sólidas, económicas y rápidas,

acuden a los Grandes talleres de la acreditada

### CASA CODINA

Calle Union 8, Teléfono 271, Palma

### Bicicleta

Se desea vender una de buena marca y a precio ventajoso. Informes, Centro Anuncios

### Perro perdiguero

El domingo se extravió uno, color marrón que atiende al nombre de CHIPED. Se gratificará su entrega. Hostal de Can Meló, Plaza Olivar.

### VICTOR PERROUIN

10, Rue Voltaire, Nantes (Francia) desea muy buenos obreros zapateros para cosido a mano, hombres y mujeres. Trabajo seguro, jornal elevado.

### Báscula

Se desea adquirir una máquina de coser y bordar, todo en buen estado. Ofertas, Centro de Anuncios.

### Sandalo Pizá

MIL PESETAS

al que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1889 y Gran Concurso de París, 1895. Treintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá plaza de Pino 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo certificado, Palma, Farmacia Rover.

## BAÑISTAS

Comprad vuestros

### GORROS DE BAÑO

en la bien surtida

## Casa Codina

Calle Unión 8, Palma

Puede tenerse un pecho duro y hermoso??

Usando a diario cuatro o cinco GOTAS de

### AGUA ORIENTAL

que son suficientes para obtener en poco tiempo un pecho HERMOSO, bien desarrollado y DURO de una belleza seductora que constituye el mejor encanto de la mujer, al propio tiempo perfecciona el busto, volviéndole de un conjunto de líneas armoniosas, puede usarse sin peligro de ninguna clase, pues es de uso externo. Con pocos frascos se notan los efectos.

Depositarlo: LA ORIENTAL, Bartolomé Quegles, Quant 1 y 3, Palma de Mallorca.

### Automóviles

Europeos en perfecto estado y a toda prueba desde 4 hasta 8 asientos, reforzados para pasajeros y para caminos pequeños desde precio de si decar en adelante.

### Cañellas Caminals

Huertos 40—2.º de 1 a 2

¡SEÑORAS!

### AGUA DE LA REINA STER

La mejor aristocracia de la mujer es a belleza.

Para adquirirla y aumentar el precio usar AGUA DE LA REINA STER.

Único producto inofensivo que hermosea el rostro agrandando los ojos y hermoseando los párpados. También blanquea la cara dejándola de una belleza seductora.

Depositar: LA ORIENTAL, Bartolomé Quegles, Quant 1 y 3, Palma de Mallorca.

### Comisión y Banca

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO. Plaza Fuesebo Estada, 25. Palma de Mallorca.

### CAFE EN VENTA

Se vende uno muy acreditado. Informes, Centro de Anuncios.

### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón).



Como las Pirámides a nosotros los productos BECA CURA, serán, a los siglos venideros, prueba fehaciente de la civilización actual.

Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Admirable, Matina-Chipré, Rocio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Mugaet, Violeta, Jazmín.

Jabón 3—Polvos 4—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, e-gún frasco.—Esencia para el pañuelo 18 pesetas frasco en estuche, CORTÉS HERMANOS, Sarría (Barcelona).

Ultimas creaciones—Productos serie Ideal

Jabón 1'50.—Crema 2'50.—Polvos 2'50—Agua cutánea, 5'50—Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones para el pelo 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

### Motosidecard

De un asiento Ha ley Davidson, en perfecto estado y bien equipada. Se vende por 4.000 pesetas.

VICTORIA, 16, caserío

### Leña y Serrín

Se vende a precios económicos, Virgen de Lluç, número 1.

### Calados

en blanco y color a 30 céntimos metro, para Blusas, Vestidos y Rops blanca.

Se pujan faldas y toda clase de prendas.

Se beidan vestidos.

Descuentos especiales a modistas Calle Palacio, 40 (Pórticos) junto al Circulo Mallorquin.

### Peluqueros

Se venden días—Illones Americanos nuevos, precio barato. Razón: Centro de Anuncios.

### Representante

Para trabajar la Plaza, falta uno activo.

Buena Comisión.

### Casa Codina

Unión 8, Palma

### Colocación

Madre e hija se ofrecen para usos domésticos a señor o señora color. Informes, Centro de Anuncios.

### CASA PARTICULAR

Se desea 2 o 3 caballeros o señoras de buenos costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro Anuncios.

### A los fabricantes de licores

Tanto se vende como se liquita local con un alambique para anisados y depóno de alcoholes, como también barriles, cuartines grifos y otros. Informes, Centro Anuncios.

### Máquina de escribir

Se vende una en muy buen estado, acreditada marca inglesa. Razón, Centro de Anuncio.